

lucha por las reivindicaciones inmediatas de la clase trabajadora, causante del estancamiento de nuestro partido y su encaminamiento a la secta. A este respecto nos parece oportuno consignar que en dicho Ampliado participaron algunos miembros que antes fueron decididos partidarios de la corriente contraria a las reivindicaciones inmediatas, tales como compañeros Miguel Contreras<sup>667</sup> (principal portavoz de esa corriente en nuestro congreso de 1922 y posteriormente delegado al Komintern); Eduardo González<sup>668</sup>, representante de la provincia de Santa Fe donde tuvo su origen la simple declaración que nos ha servido de “programa” en los últimos años; Ramiro Blanco<sup>669</sup>, también representante de esa provincia; Edelmiro Bernárdez<sup>670</sup>, miembro del C.E.; Sebastián Monforte<sup>671</sup>, delegado por la provincia de Mendoza; y algunos otros, tales como Orestes T. Ghioldi<sup>672</sup> e Israel Mallo López<sup>673</sup>, de la Federación Juvenil y actualmente miembros del Ejecutivo, que fueron partidarios de esa corriente hasta el congreso de 1924. Todos ellos han reconocido su error y se han amalgamado por completo con la corriente que venía siendo minoría en el Partido, pero mayoría en los comités ejecutivos, desde hace varios años. Así se ha logrado una completa homogeneidad política en la dirección, complemento tan indispensable como lógico de la evolución que ya se observara en el Partido a raíz de su último congreso y que ya se consignaba en informes anteriores, así como en la Carta Abierta que dirigiera el Komintern a nuestro Partido. Consignamos el hecho por la importancia que reviste y por las consecuencias que ha tenido y que

---

<sup>667</sup> Véase la nota 99.

<sup>668</sup> No hay más datos sobre este personaje.

<sup>669</sup> Ramiro Blanco fue un librero y periodista de origen español instalado en la ciudad de Rosario. Socialista de izquierdas en 1917, fue uno de los fundadores del comunismo santafesino.

<sup>670</sup> Comunista argentino de procedencia gallega. Trabajaba en los buques de cabotaje y organizó una sección de la Federación Obrera Marítima.

<sup>671</sup> La discusión sobre sus credenciales causó una pelea durante la cual fue asesinado a balazos el dirigente de la FJC Enrique Müller.

<sup>672</sup> Orestes Tomás Ghioldi (Edmundo Ghitor), (1901-1982), militante del PSA. Formó parte del grupo juvenil socialista «Claridad» junto con el cual ingresó en el PCA en 1920. Fue secretario de la FJCA (03.1921–1922, 1925–1930, según otros datos, hasta mayo 1928) y miembro del CC del PCA (1922), del BP del CC (1929–1933, de nuevo desde 1934). Secretario del SSA de la ICJ (1926) y miembro del CE de la ICJ (12.1926), fue reelegido a este puesto por el V congreso de la ICJ (1928), miembro del SSA y delegado del PCA a la Primera Conferencia Comunista Latinoamericana. Secretario General del PCA (08.1932 – 05.1933) y representante del PCA ante el CEIC (08.1933 – 06.1934). Desde el VII Congreso del PCA fue miembro suplente del CEIC.

<sup>673</sup> Véase la nota 253.